

**LAS LLUVIAS AFECTARON
CERCA DE 5 MIL CASAS**

Una de las zonas más dañadas por la tromba del viernes es Ecatepec, que se declaró zona de desastre; en el DF se han canalizado 20 mdp a atender la emergencia.

En Ecatepec piden declarar zona de desastre a la Sierra de Guadalupe

□ *Cinco muertos y miles de viviendas afectadas, saldo preliminar*

- GDF destinará entre 15 y 20 mdp para atender emergencia
- Se esperan mayores contingencias de este tipo: Protección Civil

Adriana Reyes Lara - Finsat / Fernando Ramírez de Aguilar / agencias

TOLUCA, Edomex, 2 de noviembre.— Mientras continúan los trabajos para retirar lodo, escombros y basura producto de la tromba del viernes que afectó tres municipios mexiquenses y dos delegaciones capitalinas, con un saldo preliminar de cinco muertos, el ayuntamiento de Ecatepec solicitó que se declare zona de desastre el área de la Sierra de Guadalupe.

El alcalde de Ecatepec Eruviel Ávila Villegas explicó que esta petición se hizo de manera oficial al gobierno del Estado de México para que éste la turne al gobierno federal, y se autoricen recursos provenientes del Fondo Nacional de Desastres.

En tanto, el presidente municipal de Tultitlán Marco Antonio Calzada Arroyo criticó al gobierno federal porque, aseguró, no ha enviado ayuda, a pesar de que mil 600 casas de

16 comunidades —en donde viven más de 13 mil residentes— resultaron afectadas.

Las autoridades de Coacalco también se quejaron del poco respaldo que han recibido del gobierno federal para atender la contingencia que afectó a más de dos mil viviendas de 16 comunidades, en las cuales las calles desaparecieron por la fuerza de la corriente que bajó de la sierra de Guadalupe.

En este último municipio incluso se ha solicitado el ingreso del Ejército Mexicano para aplicar el Plan DN III.

La basura agravó el problema

En tanto, el jefe de Gobierno capitalino Marcelo Ebrard recorrió las zonas afectadas en la Delegación Gustavo A. Madero, en donde dio a conocer que se han atendido a más de 900 familias afectadas de seis colonias, así como 20 escuelas dañadas, de las cuales dos no podrán ser rehabilitadas de inmediato, por lo que los niños se incorporarán hasta el miércoles.

Ebrard Casaubon escuchó los reclamos de los vecinos que se quejaron de la falta de atención tanto de las autoridades de la Delegación Gustavo A. Madero como de la Secretaría de Protección Civil, que se tardaron en auxiliarlos.

El gobernante comentó que se requieren 70 millones de pesos para obras hidráulicas preventivas para poder rehabilitar 17 kilómetros de la red de drenaje.

El jefe delegacional en Gustavo A. Madero Víctor Hugo Lobo Román informó que la inundación afectó 900 viviendas de manera general, pero otros 254 predios sufrieron daños mayores, por lo que se está haciendo una evaluación para realizar los trabajos de reparación.

Ebrard indicó que su administración destinará entre 15 y 20 millones de pesos para atender la emergencia, y otros 45 millones para restaurar vialidades, escuelas y hospitales estropeados por la tormenta del viernes.

Por otra parte, las autoridades del DF y el Estado de México coincidieron en que la acumulación de basura agravó el problema.

En este sentido, el secretario de Agua y Obra Pública del Estado de México David Korfeld Federman admitió que si las calles hubieran permanecido limpias, “no hubiera habido estas desgracias” pues durante la temporada de lluvias hubo diez precipitaciones similares a la del viernes.

A su vez, el secretario de Protección Civil del Distrito Federal Elías Moreno Brizuela admitió que la basura es “el



problema más grave” que tiene la ciudad de México “porque era impactante ver las toneladas de basura que el agua” arrastraba.

El funcionario indicó que durante dos horas cayeron en la Delegación Gustavo A. Madero ocho millones de metros cúbicos de agua pues “esta lluvia se debe al cambio climático; por lo tanto, debemos estar preparados para más contingencias de este tipo”. ☒



En Gustavo A. Madero, la inundación afectó 900 viviendas. (Foto: Notimex)